
 
19. SSKJA 4 

N i e d e r s c h r i f t 
 
über die öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses am 17. Juni 2014 in 
der Heinrich-Harms-Schule in Hutzfeld 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
Am Dienstag, dem 17. Juni 2014 findet um 19.30 Uhr in der Heinrich-Harms-Schule in Hutzfeld 
eine öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses statt. 
 
Anwesend sind: 
Ausschussvorsitzender Burkhard Klinke, Bosau, 
Ausschussmitglied Christian Lüth, Bosau, 
Ausschussmitglied Wolf-Heinrich Schumacher, Hassendorf, 
Ausschussmitglied Manfred Wollschläger, Bosau, 
stellv. Ausschussmitglied Rolff Kotthoff, Bosau, 

-für Dr. Matthias Botzet, Bosau,- 
Ausschussmitglied Dr. Joachim Rinke, Bosau,  
Ausschussmitglied Helge Weiland, Wöbs, 
stellv. Ausschussmitglied Jürgen Storm, Bosau,  

-für Cornelia Brandmeier, Wöbs,- 
Ausschussmitglied Carina Winkeltau, Hutzfeld, 
  
  
Von der Verwaltung sind anwesend  
Bürgermeister Mario Schmidt, Bosau, 
Jugendbetreuer Rainer Ziegler, Kleinneudorf, 
Jugendbetreuerin Roswitha Stenzel, Hassendorf, 
Protokollführer Thomas Hökendorf, Eutin, 
  
Als Gäste sind anwesend:  
Bürgervorsteher Alfred Jeske, Hutzfeld, 
Rektor Albrecht Dudy, Bujendorf, 
Elternbeiratsvorsitzende Manuela Borinski, Hutzfeld, 
Kindergarten Hutzfeld Tina Holborn, Brackrade, 
Kindergarten Hassendorf Carola Buthmann, Gnissau 
Offene Ganztagsschule Torsten Timm, Neustadt, 
Bosauer Sportverein -zu TOP 9- Edeltraud Suikat, Hutzfeld, 
Volkshochschule Bosau -zu TOP 9- Jürgen Behnke, Hutzfeld, 
  
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Burkhard Klinke, eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und stellt fest, 
dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
Einwendungen gegen die Einladung und Beschlussfähigkeit werden nicht erhoben. 
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T a g e s o r d n u n g 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- 

und Jugendausschusses (19. SSKJA 3) am 18. März 2014 
2. Einwohnerfragestunde gem. § 16 c Abs. 1 Gemeindeordnung 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Bericht des Jugendbetreuers 
5. Bericht der Heinrich-Harms-Schule 
6. Bericht der Offenen Ganztagsschule 
7. Verträge der Gemeinde Bosau mit der Kirchengemeinde Bosau zur Finanzierung der 

Kindertagesstätten 
8. Zukunft der Heinrich-Harms-Schule 

-Diskussion des Sachstandes- 
9. Volkshochschule Bosau 

-Kooperation mit dem Sportverein- 
10.Antrag der SPD-Fraktion 
11.Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
                                                   _____________________________ 
 
 
Punkt 1:  Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, 
 Kultur- und Jugendausschusses (19. SSKJA 3) am 18. März 2014 
 
 Es liegen keine Einwendungen vor. 
 
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
Änderung der Tagesordnung 
 
Der Bericht der Offenen Ganztagsschule wird auf den TOP 4 vorgezogen. 
Der „alte“ TOP 8 „Zukunft der Heinrich-Harms-Schule wird als neuer TOP 12  in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
Danach sieht die neue Tagesordnung wie folgt aus: 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
Öffentliche Sitzung 
1. Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- 

und Jugendausschusses (19. SSKJA 3) am 18. März 2014 
2. Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
3. Einwohnerfragestunde gem. § 16 c Abs. 1 Gemeindeordnung 
4. Bericht der Offenen Ganztagsschule 
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5. Bericht des Bürgermeisters 
6. Bericht der Jugendbetreuers 
7. Bericht der Heinrich-Harms-Schule 
8. Verträge der Gemeinde Bosau mit der Kirchengemeinde Bosau zur Finanzierung der 

Kindertagesstätten 
9. Volkshochschule Bosau 

-Kooperation mit dem Sportverein- 
10. Antrag der SPD-Fraktion 
11. Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
Nichtöffentliche Sitzung 
12. Zukunft der Heinrich-Harms-Schule 
      -Diskussion des Sachstandes- 
13. Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
                           ______________________________________ 
 
 
Punkt 2: Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
 
 Beschluss: 
 Die Tagesordnungspunkte 12 - 13 werden in nichtöffentlicher Sitzung behandelt. 
 
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig  
 
 
Punkt 3: Einwohnerfragestunde gem. § 16c Abs. 1 Gemeindeordnung 
 
 Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
Punkt 4: Bericht der Offenen Ganztagsschule 
 
 Herr Timm berichtet u.a. darüber, dass  
 - an der Osterfreizeit 17 Kinder teilgenommen haben, 
 - das Jugendzentrum vermehrt in die Arbeit eingebunden wird, 
 - 2 Ferienfreizeiten im Sommer mit 25 bzw. 22 Kindern stattfinden, 
 - aktuell 70 Kinder angemeldet sind, 
 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 Herr Wollschläger fragt nach der Überschreitung der Kosten für die Freizeit von 
 450,00 € auf 6.400,00 €. 
 Herr Timm wird die Angelegenheit klären, das Ergebnis wird dem Protokoll  
 beigefügt.  
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TOP 5: Bericht des Bürgermeisters 
 
 Herr Schmidt berichtet u.a. über: 
  
 Kindergartenzahlen 
 Maulwurfsperre 
 Schreiben vom Schleswig-Holsteinischen Gemeindetag zum Linienbündel Mitte 
 Schreiben von Herrn Torben Arendt zur Dunkerschen Kate 
 Ostholstein erlebbar für alle 
 Anfrage von Herrn Klinke wegen Schulbegleitern 
 Betriebskostenabrechnung 2013 OGS 
 Schreiben Schulkostenbeiträge für Förderzentren Geistige Entwicklung 
 Oboen Akademie Termin Schreiben vom 20.3. und 05.05. 
 BSV Public Viewing 
 Außentreppe Hausmeisterzugang 
 Investitionen Schule 
 30.06. Aufstellung Container, Sperrung A. d. Turnhalle 
 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Punkt 6: Bericht des Jugendbetreuers  
 
 Der Jugendbetreuer berichtet über aktuelle Ereignisse im Jugendzentrum und geplante  
 Aktivitäten. Es wurden bisher 52 Ferienpässe verkauft. 
 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Punkt 7: Bericht der  Heinrich-Harms-Schule 
 
 Herr Albrecht Dudy berichtet u.a. über: 
 - Veranstaltung der Polizei über Cybermobbing, 
 - es werden wieder Schulsanitätsdienste angeboten, 
 - die Grundschulmusical-AG hatte 100 Besucher, 
 - erste Ergebnisse der Vergleichsarbeiten liegen vor, 
  Englisch 0,3 % über Landesdurchschnitt, 
  Deutsch 2,6 % über Landesdurchschnitt, 
  Mathe 11,2 % über Landesdurchschnitt, 
 - 2 Lehrer werden versetzt, 1 pensioniert, 1 Stelle neu ausgeschrieben, 
 - es kommt 1 neuer Lehramtsanwärter (dann 5), 
 - im Herbst kommt eine 10-köpfige französische Schülergruppe, 
 - die gute Arbeit der Hausmeister wird ausdrücklich gelobt. 
 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.  
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Punkt 8: Verträge der Gemeinde Bosau mit der Kirchengemeinde Bosau zur Finanzierung der  
 Kindertagesstätten 
 
 Es besteht weiterhin Erklärungsbedarf durch die Kirchenverwaltung. 
 Der Tagesordnungspunkt wird wieder auf die nächste Tagesordnung gesetzt. 
 Die Kirchenverwaltung wird gebeten bis zur nächsten Ausschusssitzung die  
 Verwaltungskosten zu erklären. 
  
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
Punkt 9: Volkshochschule Bosau 
 -Kooperation mit dem Sportverein- 
 
 Der Vorsitzende erklärt nochmals die Vorgehensweise, warum der Ausschuss beschlossen  
 hat, die 5.000,00 € aus der Rücklage der VHS zu entnehmen. 
 Der Ausschuss ist sich darüber einig, dass künftig bei ähnlichen Maßnahmen die VHS  
 vorab Gelegenheit zu einer Stellungnahme erhalten soll. 
 
 Herr Behnke trägt zur Kooperation zwischen der VHS und dem BSV vor. 
 Es wird noch nach Wegen für eine Zusammenarbeit gesucht. 
 Ein nächster Gesprächstermin wird im Herbst stattfinden, das Ergebnis wird dem  
 Ausschuss vorgetragen. 
 
 
Punkt 10: Antrag der SPD-Fraktion 
 
 Der Ausschussvorsitzende berichtet vom „Runden Tisch“. 
  
 Beschluss: 
 Die Ausschussmitglieder sollen künftig zum „Runden Tisch“ eingeladen werden. 
 
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 Zum Sportlerheim in Hutzfeld lässt die Verwaltung feststellen, welche Möglichkeiten 
 der energetischen Sanierung notwendig sind. 
 
 
Punkt 11: Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
  Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung um20.15 Uhr. Der Ausschussvorsitzende bittet die anwesenden Gäste 
den Sitzungsraum zu verlassen. 
 
 
 
 
 
 
 



 6

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
 
Die Fortsetzung der Sitzung erfolgte in nichtöffentlicher Sitzung, das Protokoll ist ebenfalls 
nichtöffentlich. 
Die nichtöffentlichen Beschlüsse werden auf der nächsten Sitzung dieses Ausschusses 
bekanntgegeben. 
 
 
Nachdem die Tagesordnung erschöpft ist und keine weiteren Anfragen vorliegen, wird um 
20.45 Uhr die nicht öffentliche Sitzung von dem Ausschussvorsitzenden, Herrn Burkhard Klinke, 
geschlossen.  
 
 
 
 
 
 

Gelesen, genehmigt und unterschrieben: 
 
 
 
 
                    gez. Burkhard Klinke                                                 gez. Thomas Hökendorf 
                  -Ausschussvorsitzender-                                                    -Protokollführer- 


